

Covid : Burundi et RDCongo, pays les moins vaccinés du monde

La Libre Afrique, 3 décembre 2021 Il y a un an, début décembre 2020, le Royaume Uni lançait les vaccinations contre le Covid. Depuis lors, 44

% de la population mondiale sont complètement vaccinés. Les Émirats Arabes Unis sont les champions avec 90 % de leur population vaccinée, suivis par le Portugal (87

%), Singapour (86

%), le Qatar (85

%), le Chili et Malte (84

%), Cuba (81

%), la Corée du Sud et le Cambodge (80

%). En queue de peloton, on trouve le Burundi et le Congo-Kinshasa, pays les moins vaccinés au monde

: moins de 0,1

%. L'Érythrée et la Corée du Nord sont les deux seuls pays à ne pas vacciner.

Comment expliquer les piètres scores du Burundi et du Congo

? On relève le peu d'enthousiasme de leurs chefs d'état pour promouvoir la vaccination. Feu Pierre Nkurunziza a longtemps nié la présence du coronavirus au Burundi, à protéger par Dieu en raison de sa piété, selon lui

; il est mort en 2020, vraisemblablement du Covid. Au Congo, Félix Tshisekedi a boycotté la cérémonie de lancement de

la campagne de vaccination début 2021, puis s'est félicité publiquement de ne pas s'être fait vacciner tant et

1,3 million de doses offertes au Congo ont dû être redirigées ailleurs avant leur réception. Ce n'est qu'en

septembre que le Président a sauté le pas. Aussi, n'a-t-il que 56

000 vaccinés pour 85 à 90 millions d'habitants. Heureusement, comme beaucoup de pays d'Afrique, le Burundi et

Congo semblent moins frappés par la maladie qu'on pourrait s'y attendre. Si l'OMS (Organisation mondiale de la

estime que 6 infections sur 7 au coronavirus ne sont pas détectées en Afrique, on constate que la maladie y fait moins

de ravages que redouté. Plusieurs explications ont été avancées, notamment la jeunesse de la population. La dernière

en date a été exposée à la mi-novembre devant la Société américaine de Médecine Tropicale et d'Hygiène,

site internet Devex. Une étude menée sur 600 cas en Ouganda et au Mali suggère qu'une importante exposition à

la malaria protège du Covid s'avère

: 5

% de cas y ont été relevés, contre 30

% dans les pays peu touchés par la malaria. MFC

À

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});